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・ 手術後１５０日を経過したが、運動器リハビリテーション効果が上がらず、未だ歩行困

難な状態（杖２本を必要とする）が続いている。引き続きリハビリテーションが必要な

のに、本年４月の制度改定により医療保険の対象外となってしまい、やむ得なく自由診

療を行っている。一定期間が過ぎたら一律に保険対象外とするのではなく、症状によっ

ては保険対象期間を延長できるような合理的な制度に戻すべきである。 

・ 治療期間を“個”ではなく疾患別に‘ひとくくり’にする事には疑問を感じる。期間が

切れた際、患者や家族の不安は計り知れない。リハビリが機能向上（維持）以外に与え

る影響も多いと思う。自分の事では復職した際リハビリが続けられるかが疑問。職場の

事もあるが、施設の少なさに驚いている。 

 

【改定に関連する肯定的な意見】 

・ 計画的に筋力トレーニングをして頂いたと思っています。常に自宅でのリハビリをす

るように医師始めリハビリの先生に指導を受け、自分も１日２回は自宅で毎日してお

りましたので、１０月、１１月は週１回の通院リハビリでありましたが、効果があっ

たのではないかと思っております。リハビリは、自分自身で回復するための努力が必

要であることを感じました。 

・ １２月にリハビリテーションが終りましたので（１２月２２日）あとは自宅で今迄の

ように手が普通に使えるように生活しながらリハビリをして頑張るように努めよう

と思います。リハビリテーションの先生方ありがとうございました。 

・ 今回、初めて入院し、リハビリテーションを受けましたが、常に患者の事を念頭にお

き、回復に向けて熱心に対応して頂き心より感謝しています。リハビリのお陰で回復、

退院出来る事が出来、リハビリの必要性、重要性を感じると共にリハビリの先生方の

大変さを認識する事が出来ました。 

 

【調査に対する意見】 

・ 質問内容が老人の方々を対象としているように感じた。まんべんなくこの調査での情

報収集を行うのであれば、老若男女問わず答えられるような質問形式にされてはどう

でしょうか？ 

・ 問４で退院後の生活についての質問があります。通勤・仕事・スポーツについて質問

していますが、それ以外に、ほとんどの時間を潰している家庭とその周辺で「どのよ

うな状態」なのかについての質問がありません。生活の質を高めるリハビリでは、実

際にはその辺りの状態の把握が重要ではないでしょうか。家から出られない状態、家

にいてもなにも出来ない状態に陥らないリハビリを望みます。 

 

 


